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21 SEPTEMBRE 2019 
 
 
23 JANVIER 
Conseil d’établissement 
 
28 JANVIER  
Journée pédagogique 
 
 
 
 

 

     Chers parents, 

 

Les membres du comité organisateur des festivités du 50e 
anniversaire de l’école secondaire Polybel vous partagent leur joie et 
leur enthousiasme à organiser et à élaborer les évènements à venir 
pour l’ensemble de nos élèves tout au long de l’année en cours. 
 
Nous pouvons déjà vous annoncer que le 21 septembre 2019, nous 
organiserons de « mégas » retrouvailles pour tous les anciens élèves 
et membres du personnel actuel et retraités de l’école secondaire 
Polybel.  Afin d’être au parfum de l’ensemble des activités, nous vous 
invitons à nous suivre sur notre page Facebook et sur notre site Web 
où tous les évènements seront annoncés. 
 
Par le biais de ce numéro spécial, nous vous relevons les faits 
marquants de l’histoire de l’école secondaire Polybel. 
 

  

50 fois, je me souviens! 

 

 

   MOT DU COMITÉ ORGANISATEUR 

       Dates à retenir 
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Pour souligner les 50 ans de Polybel, le comité 
organisateur a émis le souhait de marquer cet évènement 
d’un logo.   
 
Moderne et en trois dimensions, dévoilant le bleu 
« Polybel », le nouveau logo du 50e raconte 50 fois la 
réussite et la fierté de nos élèves depuis 1969.  En plein 
cœur de l’œil, on se souviendra 50 fois du succès de tous 
et chacun, de leur réussite.  Simple et évident, il dévoile 
l’esprit que nous voulons apporter au 50e, soit l’histoire et 
l’appartenance dans la pupille de notre école. 
 
Création artistique : Madame Nathalie Hould-Gagnon, 

enseignante en français. Graphisme : Madame Marie-Hélène Hébert, artiste 3D.  Elle a fait ses études à l’école 
secondaire Polybel dans le programme de concentration anglais. Voici le lien où vous pourrez admirer ses œuvres. 
http://mhh3dartist.wixsite.com/mariehelenehebert 

  
 
Un beau résultat qui a réuni deux anciennes élèves de cohortes différentes de Polybel. 

 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
NATHALIE HOULD GAGNON               
Finissante 2001-2002 

     
   
 
 
 
       MARIE-HÉLÈNE HÉBERT 
       Finissante 2007-2008  
       du programme de  
       concentration anglais 
 

  
 
 
 
 
 
 

 Photo (1976) lors des olympiques :  
 La poly terrasse où l’on pouvait écouter un concert 
 de musique présenté par les élèves.   

 
 
 
 

PRÉSENTATION DU LOGO  

http://mhh3dartist.wixsite.com/mariehelenehebert
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Première rangée : Sophie Daignault, Nathalie Hould-Gagnon, Marie-Eve Pilon, Julie Perreault-Malo,  

Eve St-Maurice, Chantale Lebrun, Geneviève Richard et Francine Goudreau 
Deuxième rangée : Pierre-Luc Deslauriers, Pierre-Luc Moisan, Nathalie Decamps, Marie-Hélène Côté et David Côté 

Absents sur la photo : Valérie Côté, Alexandre Poirer et Sébastien Hould-Gagnon 
 

 
 

 
                  Photo de l’administration (1972) : à l’époque toutes les secrétaires étaient à l’administration. 
 

 

PRÉSENTATION DES MEMBRES DU COMITÉ ORGANISATEUR DES ACTIVITÉS DU 50E    
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1969 L’école fut fondée par la commission scolaire régionale de Yamaska sous 
            le nom de Polyvalente Beloeil.  
 
      Le directeur de l’école était :   Jacques Normandeau (1969)  

Lionel Borduas (1970)  
                                    Jean-Louis Lachapelle (1976)  

                                               Carole Mayrand (1989) 
              Les faits marquants :  

 
1969 :  Ouverture de la Polyvalente Beloeil. 1650 élèves y étaient inscrits.  Elle était la première 
       Polyvalente de la CS. En cette année d’ouverture, on y a présenté la toute première partie de 
      hockey enseignants/élèves, une tradition qui est toujours maintenue à ce jour. 
 
1970 :  Construction du pont nommé Simon Pelletier à l’arrière de l’école surplombant le ruisseau qui 

Serpentait le terrain boisé.  Maintenant on y retrouve un terrain de football et 
plusieurs immeubles résidentiels. 
 

1971 :  Premier album des finissants. 
 
1975 :  Échange linguistique à Kenora en Ontario dans un camp d’été d’une durée de 2 semaines entre 
      12 élèves de Polybel, 12 franco-ontariens et 24 élèves de Winnipeg. 
 
1977 :  Première mosaïque des finissants 1977-1978 
      Les directions sont maintenant responsables d’une famille pédagogique. Avant 1977, il y avait un 

     directeur d’école, un directeur pédagoqique, un directeur pour la vie étudiante et la discipline et 
        un directeur pour le secteur professionnel. 
    

1978 :  Échange entre élèves de London Ontario et Polybel. 
 
1979 :  Échange entre élèves de Vancouver et Polybel. 
 
1980 :  Ouverture de la piscine. 
 
1981 :  Cohabitation de deux écoles secondaires à Polybel, à la suite d’un incendie à Ozias-Leduc 
      durant 20 mois. L’horaire des élèves de Polybel était 7 h 45 à 12 h 45. Ozias-Leduc était là de  

    13 h 30 à 18 h 30. 
 

1982 :  On répartit les casiers dans l’école afin de créer une salle de jeux, deux nouvelles classes et  
     un fumoir intérieur pour les élèves. Nous retrouvons aujourd’hui une salle de musculation à la 
     place du fumoir des élèves. 
 

1985 :   Premier voyage Polybel Eiffel. 
 
1987 :   Arrivée de l’adaptation scolaire. 24 élèves regroupés en 2 groupes sous la classification Appoint. 
       Arrivée également des premiers ordinateurs dans les murs de l’école. 
       Première médaille du gouverneur remis à France Côté en 1987. 
 
1990 :   Fin de l’existence des cours professionnel 
        (cuisine, mécanique automobile, mécanique 

ajustage, aménagement intérieur, dessin industriel, 
menuiserie)  Le personnel faisait effectuer leur 
changement d’huile et la réparation de leur automobile  
pour la modique somme de 2 $ plus le coût de l’huile ou 
des pièces à changer.  Le personnel pouvait manger au 
Petit Bedon où de copieux repas étaient cuisinés par les 
élèves inscrits en cuisine.  

 
 

 
 

 

FAITS HISTORIQUES MARQUANTS DE L’ÉCOLE SECONDAIRE POLYBEL    
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1992 Polybel fait partie de la commission scolaire de l’Argile-Bleue. 
 

Le directeur de l’école était : Carole Mayrand (1989) Carole Watkins (1994) 
 

 
 

 
 
Les faits marquants : 
 

 
1994 : Nous avions 1900 élèves qui fréquentaient Polybel.  La cohorte la plus nombreuse de tous les 
      temps.   
 
1996 :  Création de la Fondation Polybel mise en place par Alain Borduas, France Boyer,  

     Claude Chouinard, Denis Dragon, Maryse Hardy, Jacques Meunier et Yves Smith. 
 
     Arrivée des groupes ISPJ en adaptation scolaire. 
 

      1997 :  Début de la concentration anglais mise en place par monsieur Serge Sangollo. 
 

     Option espagnol s’est ajoutée à la grille horaire pour les élèves de 1re à 3e secondaire. 
 
     Messieurs François Ponton et Jacques Lanoie démarrent le projet Bel-rive à Polybel. 

 
 
 
Photo de la cafétéria de l’école, à l’époque il y avait des puits de lumière. 
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De 1998 à ce jour l’école fait partie des 68 écoles de la commission scolaire des 

Patriotes et porte le nom de l’école secondaire Polybel. 
 

Le directeur de l’école était : Carole Watkins (1994) Gilles Chabot (1999)  
Serge Louka (2003) Michel Langis (2009) Michel Marceau (2011)  

Geneviève Richard (2015) 
 

Les faits marquants : 
 
1998 :  Polybel devient le centre d’hébergement durant la crise du verglas. 
 
      Premier voyage Douce France. 
 
2000 :  Chantal Benoit, élève de Polybel, a reçu la plus haute distinction de la Fédération internationale 

de basketball en fauteuil roulant, la médaille d’or Triad Award, prix discerné à une personne qui a 
contribué de façon exceptionnelle à la croissance du basketball en fauteuil roulant sur le plan 
national et international. 
 

2001 :  Début des Portes ouvertes. 
 
     Arrivée des policiers communautaires à l’école. 
 
2002 :  Premier échange culturel en Martinique. 
 

Aménagement de la cour extérieure arrière : projet commun entre la ville, le député de l’époque, 
    la caisse populaire et la Fondation Polybel. 

 
2004 :  Inauguration de la salle de musculation le 17 mars 2004. 
 
      Arrivée des Éclaireurs de Polybel. 

 
2006 :  Adaptation scolaire : les groupes FPT et FMS s’ajoutent à la clientèle de l’école. 

 
2008 :  Adaptation scolaire : les groupes TSA s’ajoutent à la clientèle. 

 
2011 :  Départ des Éclaireurs, arrivée de l’option hockey. 
 
2012 :  Rénovation majeure de la bibliothèque. 
 
2015 :  On remplace la piscine par un plateau d’éducation physique. 
 
      Début des projets particuliers en hockey par monsieur Danik Lépine et basketball par  

     monsieur Yves Leduc 
 
2016 :   Début des Brigades culinaires avec madame Marie-Andrée Fortin.  Construction de la nouvelle 
        cuisine pour les élèves. 
 
       Mise en place des activités du midi organisés par les enseignants. 
 
       Interdiction pour les élèves de 1re secondaire de sortir du terrain l’école. 
 
       Premier Fort Polybel – activité d’accueil pour tous  

 les élèves et le personnel de l’école. 
 
       Salon des arts. 
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2017 :  Arrivée des classes de développement des capacités d’adaptation et de développement global. 
      Réaménagement d’une cage d’escalier. 
 
      Interdiction pour les élèves du 1er cycle de sortir du terrain de l’école. 
 
      Graffitis réalisés par les élèves. La formation avec un artiste a été offerte par la Fondation 
       Polybel. 
 
      Restauration de l’équipement de musculation et création d’une 2e salle d’entraînement. 
 
      Nouveau profil artistique. 
 
 
L’un des graffitis réalisés en 2017 à l’entrée principale arrière. 
 

 
 
 
 
 
  
2018 :   Rénovations importantes : revêtement extérieur, nouvelles fenêtres sur la façade de l’école, 
        réaménagement de deux cages d’escaliers. 
 
      Première année Fillactive initiée par madame Marie-Josée Sévigny. 
 
      Arrivée du groupe FMS/TSA et du groupe classe d’enseignement spécialisé pour les élèves 
       HDAA âgés de 15 ans et plus. 
 

Deux anciennes élèves de l’école sont nommées directrice générale adjointe à la commission 
       scolaire des Patriotes soit madame Isabelle Laflamme et madame Annie Denoury. 
 
      Mise en place par Madame Julie Fréchette du CAA, Centre d’aide à l’apprentissage. 
 
2019 :  50e de l’école. 
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REMERCIEMENTS 

Sans l’apport des artisans d’hier et d’aujourd’hui, l’histoire ne saurait se perpétuer.  Les témoignages des 
anciens de Polybel à travers leur vécu a permis de relever les évènements marquants des 50 années de 
l’école que nous vous présentons dans ce numéro de l’œil de Polybel.   
 
Merci à Guylaine Flibotte, Lambert Léveillé, Aline Faesler, Martine Jodoin, Véronique Reid, Yvonne 
Duguay, Chantale Lebrun, Francine Goudreau, Alain Borduas, Denis Dragon, Pierre Aubry, Carole 
Watkins, Johanne Laporte et Céline Méthot. 
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LE PREMIER CONSEIL ÉTUDIANT ÉLU À LA POLYVALENTE BELOEIL  
Premier journal étudiant Jeunesse Active Polyvalente vol 1, no 1, Décembre 1969 

 
 

 


